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Механизаторы! Шире соревнование 
за быстрейшее завершение заготовки кормов

Д Н Е В Н И К  З А Г О Т О В К И  К О Р М О В
Цель —убрать урожай в срок

В одном из> номеров га
зеты я узнал, что комбайнер 
Богатыревского отделения 
нашего совхоза Нурислан 
Хасанович Рахимов вызвал 
меня на соревнование. Его 
обязательство на период 
жатвы намолотить 6 ты
сяч центнеров зерна.

Вызов принимаю. На хлеб
ной ниве я тоже не новичок. 
Это моя 14-я страдная 
осень. Но сказать, что смо

гу взять такой же рубеж, я 
не решаюсь. Хуже нет дать 
слово и не сдержать его. 
Мое обязательство — намо
лотить 5 тысяч центнеров 
зерна.

Особенно важны . сроки 
уборки. Мы, чернышев-цы, 
ставим цель убрать зерно
вые за 20— 25 рабочих дней 
и с хооошим качеством.'

Б. МЕДВЕДЕВ, 
комбайнер совхоза «Чер

нышевский».

ТОМСКИЙ И БАКЧАР- 
СКИИ РАЙОНЫ ВЫПОЛ
НИЛИ ЗАДАНИЕ ПО ПРО
ИЗВОДСТВУ ВИТАМИН
НОЙ ТРАВЯНОЙ МУКИ.

На лугах области продол-' 
жается заготовка кормов. 
Минувшая'неделя была наи
более результативной в се
верных районах. Александ- 
ровцы заготовили сена и се
нажа на корову по 1,7 тон
ны, а всего с начала работ 
по 5,5 тонны — самый, высо
кий показатель в области. 
Труженики северного райо
на, обеспечив фермы корма
ми. продолжают накапливать 
запасы в счет. областного 
задания. Кормозаготовители 
соревнующегося Каргасок- 
ского района также дали вы
сокий прирост — по 1,4 
тонны.

Еще два района — Том
ский и Бакчарекий— выпол
нили задание по, производст
ву витаминной травяной му
ки.

Повсеместно развернулась 
уборка кукурузы — основ
ной силосной культуры. Во 
многих хозяйствах она закла
дывается в смеси с соломой 
и минеральными добавками, 
большое внимание уделяется 
качеству уборки. Однако кое- 
где эти требования не вы
полняются. В нашей газете

уже приводились факты, ког
да кукуруза силосуется без 
каких-либо добавок — двой
ные потери, поскольку, не 
восполняя недостаток сухо
го вещества, допускают утеч
ку сока. Поступают сигналы 
и о том, что автотранспорт 
нередко простаивает у силос

ных комбайнов. Ремонтной 
службе пока не хватает опе
ративности.

На кукурузных полях сей
час сосредоточено много тех
ники. И нужно так организо
вать дело, чтобы не простаи
вали ни комбайны, ни авто
транспорт.

Сор евягутощн ее* 
районы
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Асяновскнй 3.6 0,1 79,9
Томский 2.8 од 108.8
Кожевниковский 5,1 0,1 67,7
Шегарскин 4,4 0,2 42,1
Зырянский 4.1 0,1 58,6
Первомайский 1,6 0,1 83,1
Бакчарский 4,9 0.3 100.4
Чаинский 4 . 0,4 65,5
Молчановский 4.7 0.4 91.6
Кривошеинский 4,1 0,2 89,5

. Коляашевекий 4,8 0,7 75,3
Парабельский 3.5 0,7 59,6
Александровский 5.5 1.7 56
Каргасокский 4,5 1,4 132,7
Тегульдетский 1,3 "- —
Верхнекетекий 1,4 0,5 —

По области 3,9 0,3 81

Ъ т а ,

Хорошо трудится па заго
товке витаминной тоавяной 
муки в совхозе «Кандин
ский» Томского района ма
шинист АВМ-0.4 Владимир 
Бергер (правый снимок). 
Вместе с напарником Любы- 
шевым они ежедневно пере
выполняют задание. В этом 
сезоне машинисты обяза
лись произвести 310 тонн 
ценного витаминного корма.

Коллега Бергера Николай 
Андреевич Иванов работает 
в совхозе «Поросинский» 
Томского района. Сменную 
норму он перевыполняет в 
1,5 раза.

Ф Л А Г
ТРУДОВОЙ 

СЛАВЫ
ПОДНЯТ В ЧЕСТЬ 

Т Р У Ж Е Н И К О В
АЛЕКСАНДРОВСКОГО 
Р А Й О Н А

АЛЕКСАНДРОВСКИЙ РАЙОН:
Сезонное задание по заготовке сенажа в 

сена выполнено соответственно на 110,8 в 

89 ,2  процента, что составляет 5,5 тонны 

на корову.

Прирост за неделю: сенажа — 24,4, с е н а -  
32 процента.

В О Б К О М Е  КПСС,  ОБЛИСПОЛКОМЕ,  
О Б Л С О В П Р О Ф Е  И О Б К О М Е  ВЛКСМ

ПОБЕДИТЕЛИ ТРЕТЬЕЙ НЕДЕЛИ
Рассмотрев представлен

ные областным управлени
ем сельского хозяйства, об
ластным производственным 
объединением совхозов, тре
стами «Скотопром» и «Пти
цепром», обкомом профсоюза 
рабочих и служащих сель
ского хозяйства и заготовок 
материалы по заготовкам 
кормов за третью неделю 
августа, бюро обкома КПСС, 
исполком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум облсовпобфа и бюро 
обкома ВЛКСМ постанови
ли: в связи с незначительным 
приростом заготовки кормов 
за прошедшую неделю по 
районам и хозяйствам юж
ной зоны первого места не 
присуждать.

Признаны победителями 
по северной зоне:

Александровский район
(секретарь райкома КПСС 
М. А. Матвеев, председа
тель райисполкома Н. Ф. 
Филатов, начальник район
ного управления сельского 
хозяйства В. И. Фисенко,

председатель райкома проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и .загото
вок Г. И. Гуляев, секретарь 
райкома ВЛКСМ Е. В. Дмит
риев), обеспечивший за про
шедшую. неделю прирост за
готовок сенажа на.24,4, сена 
— на 32 процента, или 1,7 
тонны на корову.

Задание по заготовке се
нажа и сена выполнено соот
ветственно на 110,8 и 89,2 
процента, .что составляет по 
5,5 тонны в расчете на одну 
корову.

Александровскому району 
присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
отозванное из Молчановско- 
го района.

Совхоз «Павловский» Кар-
гасокского района (директор 
Ю. В. Тугушев, секретарь 
партбюро С. П. Абрамов, 
председатель рабочего коми
тета Н. Я. Коляров, секре
тарь комитета ВЛКСМ

Ю. Черноусов), выполнив- * 
ший задание по заготовке 
сена на 124, сенажа — на 
105 процентов. В расчете на 
корову сенажа и сена заго
товлено по 5,8 тонны, сило
са — по 8 тонн.

Совхозу «Павловский» ос
тавлено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ.

Коллектив агрегата
АВМ-0,4 Туганской птице
фабрики (машинисты смен 
Н. Н. Катков, Ю. II. Марь
ин, В. В. Долганов), вырабо
тавший с начала заготовки 
кормов 681 тонну витамин
ной травяной муки, в том 
числе 72 тонны за прошед
шую неделю,-

Отмечена хорошая- рабо
та в истекшей неделе по за
готовке всех видов . кормов 
Каргасокского, а также Том
ского и Бакчарского райо
нов, выполнивших задание 
по производству витаминной 
травяной муки.

В О С Н О В Е - Ц И К  Л
Уборка кукурузы- - -  пер

вый этай комплекса - осенне
полевых работ. И планиро
вали мы работу с таким рас
четом. чтобы завершить 
уборку кукурузы . за. 10 
дней. Четырнадцатого авгу
ста был. пробный выезд на 
поля. В полную силу в ра
боту включились на следу
ющий день. Следовательно, 
к 25 августа уборку рас
считываем завершить. Сжа
тые сроки продиктованы 
еще и тем, что нынче рань
ше созревают хлеба. При
мерно 25 августа поспеют 

f  пшеница и овес, да и си

ноптики обещают; замороз
ки в последних числах ав
густа. Кроме уборки зер
новых, нам предстоит еще 
выкопать 430 гектаров 
картофеля. Чтобы успеть 
убрать своевременно куку
рузу, хлеб и картофель, мы 
разбили эти виды работ по 
циклам. Так что затяжка с 
уборкой кукурузы хотя бы 
на один день отрицательно 
скажется . затем на сроках 
остальных работ.

Дли уборки кукурузы 
укомплектован специальный 
отряд, где .сконцентрирова
ны под единое начало вся

техника и лучшие ; кадры 
механизаторов. Чтобы уб
рать ' основную силосную 
культуру в намеченный 
срок, каждый комбайн дол
жен выкашивать в день по 
8 —9 гектаров. Рабочий 
день уплотнен до предела. 
Агрегаты включаются в ра
боту в половине шестого 
утра, и гул моторов умол
кает только после одиннад
цати часов вечера. Коллек
тиву отряда обеспечено 
трехразовое питание, сос
тавлен график подмены ме
ханизаторов.

Создана специальная 
Группа Технического обслу
живания мафия из двух че
ловек: мастера-наладчика и 
электросварщика. В их 
распоряжении сварочный' 
агрегат. Для технического 
ухода используются корот
кие остановки наг завтрак, 
обед и ужин. К этому вре
мени на поле выезжает я 
автозаправщик, Первые 
дни работы показали, что 
в среднем с гектара полу
чим не менее 200' центне
ров зеленой массы. По ус
ловиям нынешнего года эго 
неплохо.

За качеством укладки и 
трамбовки зеленой массы 
следит технолог. Эту рабо
ту выполняет* м'еханйзатор 
Николай Бабякйн, опытный 
кормозаготовитель. На
траншее рйбота организова
на так, чтобы . трактор, ко
торый трамбует зеленую 
массу, с начала и до конца 
закладки траншеи не выхо
дил из tree, а все осталь- 

"ные машины не выезжали 
на бурт. Это до минимума 
сводит возможность попа
дания земли в силос.

Перед началом страды в 
совхозе разработаны усло
вия соревнования, которые 
затем обсудили на собра
нии механизированного отря
да. Здесь же . обговорили 
порядок подведения итогов 
трудового соперничества. ■

В сложившихся услови- 
виях, когда на фермах с 
грубыми кормами небога
то, мы- стремимся органи
зовать работу так, чтобы 
канбдый -гектар кукурузы 
был убран своевременно, 
каждый зеленый лист уло
жен в траншею. Завершить 
уборку кукурузы- надо до 
начала жатвы зерновых.

И. КАЗАНЦЕВ, 
управляющий Нелюбин- 

ским отделением сов
хоза имени 50-летия 

СССР Томского района.
П. ЛЕЩИНСКИИ, 

начальник механизи
рованного отряда.

Ф. КОЗЫРСКИИ,
М. ДЕРР, 

механизаторы.

По следам наших выступлений 

« У Х О Д Я Т  ДНИ УДАРНОГО МЕСЯЧНИКА)
Так называлась корреспон

денция, опубликованная в на
шей газете 26 июля, в которой 
ряд хозяйств Первомайского 
района критиковался за низкие 
темпы и слабую организацию 
труда на заготовке кормов. 
Как сообщил редакции первый 
секретарь Первомайского рай. 
кома КПСС В. Гусев, на заседа
нии бюро райкома партии 29 
июля был рассмотрен вопрос 
о ходе выполнения задания 
месячника по заготовке кор
мов. Бюро райкома пар
тии потребовало от руко
водителей хозяйств обеспе
чить высокопроизводительное 
использование машин и меха

низмов, привлечь на заготов
ку кормов все трудоспособ
ное население. Организовать 
скашивание трав по всем не- 
удобицам. Для пополнения 
кормового баланса намечено 
заскирдовать всю озимую и 
яровую солому.

В первой декаде августа в 
хозяйствах резко поднялись 
темпы заготовки сена, витамин
ной травяной муки. Несмотря 
на скудный травостой, кормов 
запасено больше, чем на эту 
дату а прошлом году. Непло
хо работают механизаторы 
«зеленого десанта», направ
ленного на заготовку сена в 
Парэбельский район.

О
Когда траншея была зало

жена измельченной травой 
полностью, один из механиза
торов, как бы оценивая пер
вый итог, не без сожаления 
сказал:

— Опоздали малость... 
Надо было недельки на две 
раньше, тогда действительно 
сенаж получился бы что на
до.

Этот корм на Лозунгов- 
ской ферме совхоза «Карга
сокский» закладывают из 
многолетних трав — клевера 
и тимофеевки. Они перезре
ли. стали грубыми.

Делу здесь мешают неор
ганизованность, раскачка. 
Выйти на луга можно было 
в первые же дни июля, а 
здесь собрались выезжать 
только 23-го. Но и этот явно 
запоздалый сбор * очень уж 
неудачным получился: ока
залось, что тракторные при
цепы не на ходу, да и бук
сировать их нечем — из. де
вяти тракторов к работе бы
ли готовы только три.

Ферма эта •— не исклю

чение.. В начале июля, когда 
сенокос можно было вести 
повсеместно, в совхозе «Кар
гасокский» еще требовалось 
отремонтировать 12 тракто
ров. 23 прицепа, 18 сеноко
силок.

Отчего так получилось?
Сказывается сила привыч

ки: готовить машины к сено
косу здесь обычно начина
ют не, с осени, а весной. И 
потому не успевают, О вы
соком качестве кормов, при
пасенных с опозданием. гово
рить не приходится. Как по
казали результаты лабора
торного анализа. почти поло
вина силоса закладки прош
лого сезона была плохого 
качества. Невысоким оказа
лось и достоинство сена.

В борьбе за качество кор
мов в условиях северных 
районов сроки заготовок, та
ким образом, приобретают 
особое значение. Можно ли 
сроки уменьшить, сократить?

Оказывается, можно. 
Раньше, а не' позже, чем в 
некоторых южных хозяйст

вах, выполнил нынче сезон
ное задание по приготовле
нию витаминной травяной 
муки совхоз «Каргинскнй». 
В совхозе «Павловский» 
к исходу первой дека
ды августа уже заверши
ли план сезона по сену. На 
80 процентов выполнили за
дание по силосу. Успешно 
закладывают сенаж.

В других хозяйствах, увы, 
картина иная. Даже наполо
вину не справились на ту же 
дату с планом лакопления 
сена совхозы «Вертикос- 
ский», «Средневасюганский» 
и откормсовхоз. Чуть больше 
половины было припасено 
сена в совхозах имени Ильи
ча и «Каргасокский», с ко
торым соревнуется «Пав
ловский».

Как же удалось павлов- 
цам оставить так далеко по
зади другие' хозяйства?

С секретарем партбюро 
совхоза А. П. Абрамовым 
мы побывали на лугах, по
смотрели работу звеньев, 
беседовали с механизатора-

1 9 1
ми. Успех павловцев не слу
чаен.'Они впервые за многие 
годы еще с осени свезли все 
механизмы.;с луГов. постави
ли. на машинный двор и, не 
теряя времени, приступили 
к ремонту. Зимой организо
вали курсы, готовили тракто
ристов и теперь не испыты
вают нехватки в механиза
торских кадрах.

Звенья нынче у павловцев 
укрупненные. Чтобы ' улуч
шить проходимость машин на 
лугах, ходовые колеса пресс- 
подборщиков сделали спа
ренными, а колесные трак
торы оснастили полугусени- 
цами. К тому же, применили 
маневр: обеспечили звенья 
набором машин, позволяю
щих, в случае непогоды, опе
ративно . переключаться . с 
прессовки сена на закладку 
силоса или сенажа и, таким 
образом, сокращать простои. 
Лучше организовали и ре
монтную службу.

Всего этого, как правило, 
в нет в других совхозах. По
этому и темпы низкие.

Сдерживающих факторов 
много, но едва ли не, самый 
тревожный из всех — это 
отсутствие хорошо налажен
ной ремонтной службы.

Можно привести десятки 
примеров, фактов о том, что 
днями, а нередко., неделями, 
простаивают на лугах маши
ны только из-за того, что 
поломки устраняются крайне 
долго.

Взять тот же совхоз 
«Каргасокский». Три года 

. Назад построили здесь мас
терскую, оснастили необхо
димым оборудованием. Но 
•станки бездействуют: нет 
ни слесарей, ни .токарей, ни | 
наладчиков. Даже долж
ность заведующего ма
стерской упразднили, по
скольку заведовать-то не
чем, Все ремонтные работы 
выполняются летом и зимой 
под открытым небом, в роли 
ремонтников выступают не 
специальные бригады, а сами 
механизаторы.

Говорят, недостает кадров. 
Но был у меня на эту тему 
разговор с В. С. Гусевым, 
управляющим Брндарской 
фермой, на территории кото
рой находится совхозная ма
стерская. В. С. Гусев счита
ет, что, решив вопросы опла
ты труда н некоторые дру

гие, кадрами ремонтников 
обеспечить мастерскую не
трудно.

В других’ хозяйствах рай
она и того хуже: ремонтных 
мастерских нет вовсе. Это 
большая беда, и в 1 этой беде 
северянам необходима по
мощь областного объедине
ния совхозов — помощь в 
строительстве мастерских.

Не последним фактором в 
системе мер, обеспечиваю
щих качество, является, как 
иззестно, оплата труда. В 
совхозе «Павловский» эта 
простая'истина усвоена ве- 
плохо. Приказом директора 
здесь задолго до страды оп
ределены премиальные за 
сортность корма, за сверх
плановые тонны. Совсем 
иное дело в «Каргасокском». 
Встречаешься с механизато
рами, спрашиваешь о поощ
рительной системе, о стиму
лах в борьбе за качество—и 
убеждаешься: никто из них 
про то не знает. Беседую с 
управляющими первой фер
мы. второй, третьей — тоже 
пожимают плечами. Встре
тился с главным экономи
стом совхоза П. С- Овчаро- 
вым. Он пояснил:

- На днях разработаем я 
запишем, сколько будем на
числять н за высший сорт, и

за первый.
Но велика ли действен

ность оплаты, которая вво
дится не в канун страды, а 
на ее исходе?

Районное объединение сов
хозов разработало рекомен
дации по дополнительной 
оплате за сокращение сро
ков сенокосных работ. Не
плохие, кажется, рекоменда
ции, но применять их, оче
видно, следует с учетом осо
бенностей каждого хозяйст
ва. В совхозе «Каргасок
ский», однако, не стали учи
тывать особенности лугов 
каждой фермы. Посчитали 
излишним определить и сро
ки работ. Решили так: вы
полнит звено сезонный 
план заготовки кормов на 60 
процентов — звену начи
слять за последующую ра
боту на заготовке более чем 
полуторную плату.

Прибавка существенная. 
Но каковы действенность по
ощрения и его смысл, . если 
доплата не зависит от того, в 
какие сроки, в каком месяце 
выполняется план,—в, июле, 
августе или сентябре? Меж-) 
ду тем уже сейчас можно го
ворить о том, что одни звенья 
оправятся с планом раньше, 
другие — позже. Об этом 
свидетельствует, к примеру.

вырабртка на одну косилку- 
измельчитель. В звене В. П. 
Карамушко она составила 
745 тонн зеленой массы, 
В. В. Костарева — 263 тон
ны, в звене А. В. Майбаха — 
90 тонн. Выходит, что за 
корма, заготовленные в раз
ные сроки и, значит, разные 
по качеству, звенья будут 
поощрены 'одинаково.

Делом новым для северян 
является заготовка сенажа. 
Первые опыты были далеко 
не всегда удачными. Тем 
более странно, что при опре
делении влажности заклады
ваемой на сенаж массы 
здешние совхозы пренебрега
ют услугами местной меж
районной ветбаклаборатории, 
образцы проб не представ
ляют. Исполняющая обязан
ности заведующего лаборато
рией Г. И. Калашникова в 
инициативном порядке недав
но провела анализ сенажа, 
что закладывают на той же 
Лозунгозской ферме. И что 
же? Показатель влажности 
— 40 процентов, т. е. мень
ше нормы. А как в других 
совхозах? Никто не знает. А 
ведь там тоже определяют 
влажность сенажа на «гла
зок».

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш соб. корр.
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КРАСНОЕ
П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

В ПОВЕСТКЕ 
ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС

Слова Л. И. Брежнева, 
сказанные км на XXIV съез
де КПСС: «Нет сейчас у
нас более важного дела в 
экономике, чем осуществле
ние научно-технической ре
волюции» — для томских 
кабельщиков стали про
граммными.

Можно без преувеличе
ния сказать, что вопросами
совершенствования техноло
гии производства, научной 
организации труда и управ
ления производством у нас 
занимаются все — от гене
рального директора и глав- . 
ного инженера объединения 
до слесаря и вальцовщика.

В объединении «Сибка- 
бель* я работаю давно. Мне 
есть с чем сравнивать се
годняшние дела.

Бюро рационализаторов, 
ВОИР появились не сегодня. 
И раньше коллективы цехов 
брали на себя обязательства: 
внести столько-то рацпред
ложений, получить от них 
такой-то экономический эф
фект. Побуждением к таким 
обязательствам было стрем
ление принести пользу про
изводству. Стремление это 
развилось еще больше. Но 
теперь и рационализация, и 
внедрение новой техники, и 
совершенствование техноло
гии — все вытекает* из госу
дарственного плана. Без дви
жения, причем активного 
движения вперед по пути ' 
технического прогресса не
возможно выполнить план ни 
по объему продукция, ни по 
повыше,нию производитель
ности труда.

За пятилетку вьптуСк про
дукции объединением дол
жен’ увеличиться более чем 
на 22 процента. Первона
чально этот рост намеча
лось осуществить за счет 
введения в эксплуатацию 
первой очереди строительст
ва производсрвеиного корпу
са № 2 и за счет техниче
ского перевооружения' цехов: 
(Это опять же значит строи
тельство, потому что новую 
технику куда-то надо ста
вить. Не останавливать же 
производство для реконст
рукции!).

Итак, строительство. Не 
вот уже четвертый год пяти
летки. а строительство кор
пуса Ms- 2 все еще не закон
чено.

Что же делать? Конечно, 
можно было обратиться в 
главк, в министерство, со
слаться на отсутствие кор
пуса Ms 2, дополнительных : 
площадей и попросить скор
ректировать план в сторону 
уменьшения. Нам стало бы 
легче, но народное хозяйство 
недополучило бы очень нуж
ных ему кабелей и проводов 
на десятки миллионов руб
лей. Не могли мы на это 
пойти.

Партийный комитет,, ди
рекция объединения искали 
выход из создавшегося по
ложения. Генеральный ди
ректор объединения В. В. 
Лычагин предложил осуще
ствить техническое перево
оружение цехов, не останав
ливая производство. Парт
ком принял это предложе
ние и призвал кабельщиков 
активно способствовать про
цессу технического пер-ево- 
орчжения.

Начали с цеха Ms 1. За 
счет пристройки расширили 
немного его, установили но
вое оборудование. И если 
пяньше в сутки он выпускал 
25 тонн, то теперь— 50 тоня 
проволоки. Это вполне обес
печивает все кабельное про
изводство объединения.

По-серьезному за реконст
рукцию взялись в цехе Ms 5.
В начале 1972 года на от
крытом партийном собрании 
коммунисты обсудили воз
можности, наметили основ
ные рубежи в реконструк
ции и поручили начальнику 
и специалистам цеха разра
ботать план оргаяизационно- 
технических мероприятий.

Осуществляя этот план, 
коллектив за три неполных 
года совершенно изменил

техшологию, демонтировал 
ряд старых машин и устано
вил новые, сконструирован
ные и изготовленные своими 
слесарями и электриками.

Вместо двух, к примеру, 
малопроизводительных кру
тильных машин цеховые 
умельцы сделали одну двух
ходовую. Взамен морально 
устаревшей машины по скрут
ке силовых кабелей устано
вили тоже сделанную своими 
руками трехфазную машину. 
Реконструировали сушиль
ный пресс агрегата непре
рывной вулканизации.

В конечном итоге;—сейчас в 
цехе четкие автоматические 
линии. В одном конце кор
пуса начало производства, в 
другом — завершение. Уста
ревшие машины и агрегаты 
заменены. Реконструкция 
цеха прошла без остановки 
производства. Это позволило 
коллективу в течение всего 
времени реконструкции не 
только выполнять производ
ственные планы, но и социа
листические обязательства.

Конечно, это было очень 
нелегко. Ведь вся ремонтное ' 
техническая служба при в л а с 
калась к реконструкция, а 
поломки . и неисправности в 
агрегатах приходилось ис
правлять самим рабочим. Ну 
и условия труда были не из 
лучших: одни кабель тянут,_ 
а другие рядом взламывают' 
пол, копают ямы, заливают 
фундамент, устанавливают 
новые машины. Но рабочий 
коллектив с энтузиазмом 
преодолевал трудности. Он 
прекрасно представлял себе 
конечные результаты ре
конструкции. Партбюро вы
весило в цехе хорошо оформ
ленные, броские план и гра
фик реконструкции. И каж
дый видел, где его место в 

.походе за техническое пере
вооружение и каковы зада
чи, поставленные перед ним. 
Каждому ответственному ис
полнителю партбюро вручи
ло выписку из своего реше
ния —можно сказать, план- • 
задание. Периодически от
ветственные лица отчитыва
лись о проделанной работе 
на партбюро и партийных 
собраниях.

Сейчас реконструкция це
ха Ms 5 закончена. Цель — 
увеличить выпуск брониро
ванного кабеля. Для этого 
нужно за счет пристройки 
расширить производствен
ные площади. Здесь уже 
своими силами цеховым 
коммунистам не справиться.
К решению этой задачи под
ключается партком.

Все первичные партийные 
организации руководствуют
ся единым планом организа
ционной и политической ра
боты цо осуществлению тех
нического развития объеди
нения, который разработан 
парткомом. Главные пункты 
в этом плане — о воспита
нии у специалистов высокой 
ответственности, о привле
чения к реконструкции це
хов всего коллектива.

В феврале этого года 
партком слушал отчет глав
ного инженера Объединения 
Н. В. Еременко о ходе вы
полнения плана оргтехмеро- 
пряятий. В порядке подго
товки к отчету комиссия 
парткома проверяла деятель
ность производственных под
разделений, принимала ме
ры на месте.

Партком же отметил, что 
необходимо усилить работы 
по механизации трудоемких 
процессов, потребовал от ад
министрации поднять ответ
ственность руководителей 
цехов за выполнение планов 
оргтехмероприятий.

Мы признаем, что и парт
ком временами ослабляет 
внимание к реконструкции. 
Ведь наряду с энтузиастами 
из цеха № 5 у нас есть ра
ботники, которых надо пану- 
кать. Я имею в виду рУ-~" 
ководителей цеха № 6. На 
партийном собрании объеди
нения в марте их опять кри
тиковали за медленное ос
воение агрегата фирмы 
«Андурад».

В порядке самокритики 
следует сказать, что парт
ком до последнего времени 
не проанализировал, а что 
же дало слияние в одно 
предприятие завода и науч- 
но-иссладова телйсного инсти
тута кабельной промышлен
ности? Мы довольствовались 
информацией: институт раз
рабатывает и внедряет но 
вые виды кабелей, проводов 
и шнуров, 55 процентов про
дукции выпускается по об' 
новлеяным ГОСТам, 29 из
делий объединения получили 
знак качества, ЭкономичеС 
ский эффект от внедрения 
новой техники и новых ви 
дов продукции за три по
следних года составил 3 мил
лиона рублей. Все это как-то 
успокаивало.

Недавно на заседании 
парткома мы решили вник
нуть поглубже в деятель
ность института, разобрать
ся, каковы его усилия в тех
ническом прогрессе объеди 
нения. И вот что обнаружи
лось.

Прошло три года с момен
та слияния завода с НИИ, а 
доля вклада института в 
производство мизерная.

Партийный комитет пред
ложил руководителям и 
партбюро института разра
батывать для творческих 
групп задания на год, ориен
тироваться на создание уни
версальных кабелей, кото
рые могли бы заменить в 
едином исполнении многие 
существующие марки кабе
ля.

Партком признал неббходи-, 
мым, чтобы ведущие инже
неры института подгото
вили схему технологи
ческих потоков в строя
щемся корпусе № 2. Ру
ководителям НИИ указа
но на то, что многие их раз
работки далеки от стадии 
внедрения. Партийному бю
ро предложено на общем 
собрании обсудить участие 
коллектива НИИ в техниче
ском перевооруж,ении объ
единения.

С другой стороны, возник
ла необходимость борьбы с 
настороженным отношением 
рабочих к новинкам из но
менклатуры кабелей и про
водов.

Здесь партийная органи
зация решила использовать 
силу примера. Внедрять но
вые изделия поручается 
бригадам коммунистов А. В. 
Умрихина, Г. П. Пименова, 
Н. С. Краева, Ф. Г. Писте- 
хина, В. А. Осгроухова, 
В. В. Крамаренко и другим. 
Это и наиболее ответствен
ные, и более квалифициро
ванные рабочие. Они, где 
надо, дадут инженеру совет, 
скорректируют расчеты, от
ладят технологию.

Партийный комитет отда
ет себе отчет в том, что 
коллектив объединения сде
лал лишь первые шаги на 
пути технического прогрес
са. Впереди новые рубежи, 
подступы к которым гораздо 
труднее. Вот сейчас на по
вестке дня—внедрение авто- 
магивироваияюй системы уп
равления производством. 
Нужна техника, нужны ква- 
лиф-иц кроватные кадры. 
Речь идет не только об. ин
женерах. Техническое, пере-, 
вооружение требует. повы
шения квалификации, уров
ня технической культуры 
каждого рабочего.

У нас сейчас в каждом 
цехе идет техническая уче
ба рабочих и бригадиров, ак
тивизировала свою работу 
организация ВОИР, новые 
задачи поставлены перед со
ветом молодых специалистов.

Вся дальнейшая работа 
объединения «Сибкабель» 
зависит от того, как успеш
но мы проведем реконструк
цию цехов, внедрим .-„Иовую 
технику, новую технологию. 
■Сегодня это гяагвньтй"нункт в 
плане партийной организа
ции.

Е. ТАТАРЕНКО,
секретарь парткома
производственного объ
единения «Сибкабель».

й Ё
С НОМЕРОМ 5.000

КОСТРОМА. Пятиты
сячный экскаватор марки 
Э-10011Д сошел сегодня 
с конвейера завода «Ра
бочий металлисту Эта 
машина, отмеченная го
сударственным Знаком 
качества. — один из са
мых распространенных 
землеройных механизмов. 
Она имеет однокубовой 
ковш и снабжена четырь
мя видами сменного рабо
чего оборудования, благо
даря которым может вы
полнять различные опера
ции. В этом году будет 
выпущено 1.200 универ
сальных экскаваторов. 
Шесть из них на квартал 
раньше срока отправлены 
на сооружение Байкало- 
Амурской магистрали.

ДОМНА-  
СНОВА В СТРОЮ

ЗАПОРОЖЬЕ. На «За- 
порожстали» после капи
тального ремонта выдала 
первую плавку доменная 
печь номер два. Агрегат, 
проработавший до этого 
около 15 лет, полностью 
преображен. Вместо одной 
в нем теперь две летки 
для выпуска металла и 
шлака, модернизирована 
также разливка чутуна, 
что значительно облегча
ет труд горновых и пре
дотвращает потери.

Среди бригад, обслу
живающих обновленную 
домну, развертывается со
ревнование за быстрейшее 
освоение агрегата и до
срочный вывод его на про
ектную мощность.

РОДИТЕЛЬСКИЕ
ШКОЛЫ

ЛИПЕЦК. Сегодня в 
честь комбайнового эки
пажа Р. И. Пелипейко на 
усадьбе совхоза «Сен- 
цовский» взвился красный 
флаг. Раиса Ивановна 
со своим помощником — 
сыном Юрием— в полтора 
раза перевыполнила зада
ние. Здесь же на втором 
комбайне успешно тру
дится и отец семьи Алек
сей Петрович Пелипейко 
с дочерью Валентиной. 
Примечательно, что Раи
са Ивановна по специаль
ности учительница. Ком
байн знает так же отлич
но, как и муж-механиза
тор.

— Увидела, как к ма
шинам потянулись детй, и 
решила помочь мужу, на
учить их, — говорит она. 
— Да и работа на ниве 
способствует лучшему от
дыху от педагогического 
труда, она доставляет мне 
большое удовлетворение.

Десятки таких роди
тельских школ, как у Пе
липейко, есть сейчас и в 
других липецких селах.

ТУРКМЕНСКИЙ
МИЛЛИОН

АШХАБАД. Предприя
тия хлопкоочистительной 
•промышленности Туркме
нии закончили переработ
ку миллионнбй тонны 
хлопка из урожая прош
лого года. Такое количе
ство сырца за сезон заво
ды отрасли пропустили 
через цеха впервые.

Уже второй сезон весь 
хлопок, выращенный в 
Туркмении, перерабаты
вается на месте.

Сейчас предприятия 
хлопкоочистительной про
мышленности республики 
начали подготовку, к при
ему хлопка урожая 1974 
года.

(ТАСС).

МИТИНГ НА «СВЕТЛАНЕ»
ЛЕНИНГРАД, 19 августа. 

(Корр. TAGC). Новые рубе
жи наметил коллектив объе
динения электронного при
боростроения «Светлана» в 
ответ на приветствие Гене
рального секретаря Цент
рального Комитета КПСС 
товарища Л. И. Брежнева,

от имени Центрального Ко
митета партии поздравивше
го коллектив с большой тру
довой победой — досрочным 
выполнением задания пяти
летнего плана по росту про
изводительности труда. Се
годня на митинге; который

состоялся на головном за
воде фирмы, светлановпы 
обратились ко всем труже
никам Ленинграда с призы
вом пересмотреть свои лич
ные социалистические обяза
тельства по досрочному за
вершению заданий 1974 го
да, сделать их еще более на
пряженными и весомыми.

От всего сердца благода
рили Центральный Комитет 
КПСС, товарища Л. И. Бреж
нева за высокую оценку их 
труда бригадир цеха полу
проводникового производства 
Л. П. Подкуйченко, стекло- 
душ А. С. Осин, начальник 
отдела В. Н. Маняфов, гене
ральный директор объеди
нения О. В. Филатов.

У
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Много различных заказов 
поступает в прокатно-ремонт
ный цех СтреЖевского уп
равления буровых работ. Из
готовление сложных деталей 
поручают токарю Валентине 

Николаевне Постниковой. 
Работает она по этой спе
циальности 20 лет, в совер
шенстве знает свое дело. За 
эти годы она обучила токар
ному делу многих товарищей 
и сейчас передает молодежи 
свой богатый опыт. Бурови
ки благодарны Валентине 
Николаевне за ее труд.

Фото Н. Лесникова.

УСКОРИТЬ П О Д Г О Т О В К У
З и м а  в р а с п л о х  
н е  з а с т а н е т

Сразу же после перевода 
скота на летние пастбища 
руководители и специалисты 
совхоза «Советский» стали 
думать о будущей зимовке. 
Составили рабочие планы, 
определили сроки.

Помещения в хозяйстве в
основном старые, переобору-

\
доваякые. Но сегодняшние 
заботы окупятся зимой. Поэ
тому так заботливо относят
ся эдесь к подготовке «зим
них квартир» для животных. 
С 15 мая строительная 
бригада в Муранке ведет ре
монт откормочника, коров
ника и прилегающих к ним 
бытовых помещений. Полно
стью заменяются полы. Ус
тановлена половина обору
дования. На днях коровник 
будет закончен.

Капитально ремонтирует
ся коровник в Анастасьевке. 
Здесь также полностью за
меняются полы, кормушки, 
транспортеры и крыша.

На очереди — коровник в 
Татьяновке на 400 мест. Он 
состоит из двух блоков. Один 
из них новый, а второму ну
жен капитальный ремонт.

Активно работает брига
да сантехников под руковод
ством старшего инженера 
И. П. Петухова. Она прове
ряет все механизмы, при не
обходимости производит их 
замену, устраняет неисправ
ности. В распоряжении 
бригады имеется машина.

К 20 сентября все 700 
совхозных коров будут пере
ведены в теплые помещения.

Н. ИЛЬИНА.
Шегарский район.

Готовим кормоцехи
Природа обделила нас 

травами в этом году — тра
востой оказался низким и 
редким. Сена собрали поло
вину планируемого, не вы
полнено задание по закладке 
сенажа. Правда, у нас рабо
тает отряд в Каргасокском 
районе, но все равно кормов 
не хватит. На сегодня мы 
имеем лишь по 2.43 тонны 
сена и сенажа на • корову. 
Выход из создавшегося по
ложения видим в эффектив
ном использовании кормоце
хов. Каждый килограмм со
ломы нужно прибрать поэто
му к месту.

В хозяйстве 3.712 гекта
ров зерновых. Солому со 
всей площади заскирдуем. 
Для этого создали два звена 
с полным набором машин. 
За уборку соломы назначен 
ответственный — помощник 
начальника Богословского 
мехотряда С. Боков.

С комбайнерами мы дого
ворились, чтобы во время 
уборки кучки соломы не раз
брасывали по полю, а клали

в рядки. Так легче скирдо
вать.

На Богословской ферме 
есть кормоцех с шестикубо
вым смесителем для химиче
ской обработки соломы. Зи
мовать на ферме будет при
мерно 500 коров. Каждой из 
них есть возможность еже
дневно скармливать по 8 — 

. 12 килограммов приготов
ленной соломы. Для кальци
нирования ее мы заказали и 
привезем 20 тонн извести. 
Запасли уже 16 .тонн диам- 
монийфосфата для добавки в 

t  корма.
Решили, что и\для Крас

ноярской фермы будем гото
вить солому на Богослов
ском кормозапарнике.' При
дется приспособить спе
циальную емкость, чтобы 
за время доставки приготов
ленная солома не теряла 
свои качества.

Кормозапарник мы уже 
опробовали в. работе. Дейст
вует он исправно.

А. ТОЛМАЧЕВ, 
председатель колхоза 
имени XXII съезда 
КПСС Зырянского района.

ОТЧЕГО
В конторе совхоза «Тунгу- 

совский» я поинтересовался 
делами свинофермы.

— Не радует она нас, — 
призналась главный зоотех
ник Г. Н. Кузнецова. —, Низ
кие привесы, большой па
деж. Почти не велась подго
товка помещений к зиме.

Это же говорили и другие 
руководители совхоза.

Бригадиром на Федоров
ской ферме работает А, Е. 
Жук, Последний раз я с ним 
встречался три месяца на
зад. Лето тольконачиналось, 
дел было непочатый край. В 
первую очередь я спросил о 
предстоящем ремонте поме
щений. Заговорил он на эту 
тему с Шеохотой: собирался 
увольняться. .

— Не могу навести поря
док, некому работать. Хоть 
сам бери топор в руки и 
веди ремонт,— говорил он 
тогда.

Но события сложились 
Т£К, что бригадирство Алек
сандру Ефимовичу все-таки 
пришлось продолжить. Одна
ко с мыслью об увольнении

опять заявил: «Бригади
ром pa6ofaTb больше не бу
ду! Пойду сейчас к директо
ру, попрошусь на комбайн».

По графику ремонт сви
нарников должен уже завер
шаться. Так, например, ка
питальный ремонт третьего 
маточника намечалось 4 сде
лать еще в апреле. А что же» 
сегодня? Тамбур разбит, нет 
дверей, в окнах — вторых 
рам. Оказывается ремонт 
свинарника вела «дикая бри
гада»: день работала, два — 
пила. Когда руководители 
отделения поняли, что от 
нее проку мало, поехали в 
Могочино просить помощи у 
пенсионеров. Те в помощи 
не отказали и через некото
рое время приехали в Федо- 
ровку. Но в отделении не бы
ло даже гвоздей для ремон
та, не говоря о материалах. 
Посидев немного, помощни
ки уехали.

— А кто теперь будет ре
монтировать помещения? — 
спрашиваю управляющего 
отделением Ц, Н. Аксияен- 
ко.

— Своими силами не смо

жем, — ответил он. — При
дется опять ехать в Могочи
но, просить пенсионеров.

— А стройматериалы есть?
— Нет еще, но директор 

обещает.
Так ремонтируют свинар

ники федоровцы не первый 
год. Казалось бы, отсутствие 
стройматериалов и строите
лей должно научить береж
но относиться к помещени
ям. Но за ними здесь не сле
дят, и они разрушаются на 
глазах.

Целое лето в свинарнике 
не работает канализация. В 
трех йз пяти свинарников на
возная жижа затопила пол. 
От этого в помещении , все 
стены и потолок покрылись 
сыростью, ржавеют водяные 
трубы.

По мнению специалистов, 
в основном из-за сырости в 
июле здесь пало 150 поро
сят.

Подошел к свинарке Е. И. 
Козловой.'

— Посмотрите, — показы
вает она, — вот только сей
час вытащила из канализа

ции поросенка. Клетки раз
биты, вылез — и утонул. А 
вчера утонула взрослая 
свинья...

Е. И. Козлова рассказыва
ет о том, что на ферму ник
то не хочет идти. Свинаркам 
приходится работать без вы
ходных. И некоторые само
вольно берут отгулы.

То же было и в этот день. 
Кроме Е. И. Козловой, тру
дилась лишь В. М. Аксинен- 
ко.

— Сено пошли косить се
бе, — объяснили доярки. — 
А чтобы не приходить на 
ферму, муки утром засыпа
ли в кормушки сразу на весь ■ 
день. Но ее расклевали гал
ки, которых здесь тучи.

В этом году федоровцы 
построили вокруг фермы но
вую изгородь. Она очень вы
сокая и плотная. Глядя на 
нее, невольно думаешь: не 
для того ли она, чтобы пос
торонний глаз не видел ца
рящей здесь бесхозяйствен
ности?

В. РЫНДИН.
Молчановский район.он не расстался. И теперь

прораба СУ-4 треста «Томск- 
промстрой» В. М. Шкурина, 
мастеров В. В. Волкова и П. П. 
Фещенко.

Учитывая, что со стороны 
должностных лиц СУ-4 были

П О  СЛЕДОМ Н А Ш И ' Х  В Ы С Т У П Л Е Н И И

«ОТЗВУЧАЛИ ЯРКИЕ РЕЧИ...» 1
«С момента опубликования 

в газете «Красное знамя» 
7 июля статьи «Отзвучали яр
кие речи...», — пишет в редак
цию председатель Советского 
райисполкома В. В. Вапин,—  в 
строительстве очистных соору
жений подшипникового завода 
произошли некоторые сдвиги. 
Ежедневно, начиная с июля, 
на строительство этого объ
екта трест «Томскпром- 
строй» направляет 130— 
160 рабочих. И все же 
дела здесь идут не так, как 
хотелось бы. На сегодняшний

день освоение средств по объ
екту составляет 48,3 процента 
плана 1973 года, качество ра
бот* неудовлетворительное. 
Субподрядчик — трест «Слец- 
строймеханизация» —  несвое- 

-временно обеспечивает объект 
строительными материалами и 
механизмами. По заявлению 
управляющего трестом «Томск- 
промстрой» В. К. Куковицы, в 
III квартале текущего года 
очистные сооружения будут 
сданы под наладку».

Редакция получила сообщ е

ние от прокурора .Советского 
района, сове тни ка  ю стиции  
Ю. А. Мацкевича:

«Прокуратурой района про
ведена проверка фактов по 
корреспонденции «В надежде 
на чудо» (выступление газе
ты 12 марта) о низком каче
стве строительства очистных 
сооружений на подшипнико
вом заводе. Установлено, что 
брак допущен в результа
те преступно халатного отно
шения к своим обязанностям

приняты меры к исправлению 
брака и другие смягчающие 
обстоятельства, прокуратурой 
отказано в возбуждении уго
ловного дела, однако винов
ным предъявлен иск в возме
щении ущерба. Со Шкурина и 
Волкова взыскано 600 рублей.

Следует отметить странную 
позицию Начальника СУ-4 
А. Т. Юрьева, который возра
жал против возмещения 
ущерба за счет виновных на 
том основании, что «государст. 
во простило, ущерб списан н* 
убытки».

С ТР О И ТС Я  С О Л Н Е Ч Н Ы Й ...
Центр опытно-производственного хозяйства шпени 

Б. Н. Сидоренко Томского района трудно даже назвать 
селом. Это поселок городского типа, в котором возве
дены многоэтажные жилые дома со всеми - удобствами, 
современные производственные и бытовые здания. Посе
лок растет. Вот и сейчас идет строительство трех жилых 
многоквартирных домов. Они будут сданы в эксплуата
цию в этом году.

НА СНИМКЕ: пос. Солнечный.
Фото Н. Митижасовгц
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Пятнадцать лет трудится на Самусьском судоремонт
ном заводе каменщик Валерий Сергеевич Волков. Мно
гие здания поселка построены его руками и руками его 
товарищей: трехэтажная школа, детский комбинат, Дом 
быта, магазин...

Опытный производственник, В. С. Волков трудится от- 
лично. Месячное задание он выполняет на 150— 160
процентов.

Фото Н. Митикасова.

Н. 6 . Дуаина -рвбогает -на» фабрике химчистки «Но
вость» в г. Томске с момента ее открытия. Она отпарщи- 
ца-прессовщик. Ударник коммунистического труда Н. С. 
Дудина много времени уделяет общественной работе. 
Она — член месткома предприятия.

Фото В. Казанцева.

К вам,
однополчане

Тридцать лет назад, летом 
1944 года развернулись бои 
за освобождение от немец
ко-фашистских захватчиков 
Советской Латвии и ее сто
лицы Риги. В этих боях при
нимала участие 22-я гвардей
ская дивизия, в рядах кото
рой сражались сотни томи
чей.

Перед дивизией была по- 
. ставлена задача овладеть 
Лубанской низменностью и 
выйти к Рижскому заливу. 
Эта низменность с ее леса
ми, топкими болотами и ре
ками считалась немецким 
командованием непроходи
мой. Навязанные сибиряка
ми лесные бои были неожи
данностью для врага. Тогда 
фашисты зажгли леса. Бои 
шли в огне и дыму.

Фашисты, отступая под 
напором наших гвардейских 
частей, творили. гнусные 
зверства: сжигали хутора, 
уничтожали посевы и скот, 
издевались над нашими 
пленными. В г. Лубаня груп
па наших раненых солдат и 
офицеров из батальона, ко
торым командовал старший 
лейтенант Богданов, была 
захвачена в плен фашистами 
и зверски замучена. В рас
следовании принимали уча
стие делегаты из Сибири, го
стившие в то время в нашей 
дивизии.

Акт расследования зло
деяний фашистов, состав
ленный комиссией, в которой 
участвовали медицинские 
работники, представители 
заводов и фабрик Сибири и 
местного населения, засви
детельствовал: «Ни один из 
раненых советских воинов не 
избегнул изощренных пыток 
и издевательств. Тела млад
шего сержанта Караулова 
Н. А., рядового Корсакова 
Я. П., гвардии старшего лей
тенанта Богданова Е. Р. по
крыты множеством ножевых 
ран, у них выколоты глаза. 
У гвардии лейтенанта 48 
гв. артполка Кагановича и 
Кисмина выкручены ноги, 
выбиты коваными сапогами 
зубы и на лбу вырезаны 
звезды. Тела санинструктора 
Сухановой А. А. и трех са
нитарок (трудно опознавае

мые) носят следы бесчис
ленных ножевых ранений, у 
них выкручены руки и ноги, 
вырезаны груди».

Зверство фашистов над 
сибиряками-гвардейцами вы- 

а звало яростное возмущение 
•воинов. На митингах и в 

боевых цепях пронесся клич: 
«Смерть подлым фашистам- 
извергам!».

Рассказывая об этом, не 
могу без возмущения писать 
о том, что виновники зло
деяний на нашей земле, бе
жавшие от возмездия в Ла
тинскую Америку, привлече
ны сейчас чилийской хунтой 
к борьбе с прогрессивными 
силами Чили.

Наши сердца, сердца вете
ранов Отечественной войны, 
наполнены гневом и возму
щением.
. Отмечая 30-летие осво
бождения городов Латвии, 
мы отдаем должное беспри
мерному мужеству и героиз
му сибиряков-гвардейцев, 
чтим светлую память геро
ев.

Мы обращаемся к ветера
нам нашей, дивизии, к род
ственникам и ко всем, кто 
знал замученных фашиста
ми бойцов и офицеров ба
тальона старшего лейтенанта 
Богданова Е. Р. с просьбой 
написать с/ них Томской сек
ции совета ветеранов 
22-й гвардейской Сибир
ской Рижской дивизии, 
рассказать о боях на Лубан
ской низменности, прислать 
фотографии и другие доку
менты по адресу: 636110,
г. Томск, Тимирязеве, ул. 
Ленина, 52, кв. 2, Цеханов- 
скому А. И.

Для увековечения памяти 
сибиряков-гвардейцев, по
гибших при освобождении 
Советской Латвии, нами вес
ной этого года направлены в 
города Карсава, Мадона и 
Ауце саженцы сибирских 
кедров, которые посажены 
на братских могилах одно
полчан.

А. ЦЕХАНОВСКИИ, 
ветеран 22-й гвардей
ской стрелковой диви
зии, лауреат Государст
венной премии СССР.

З д е с ь  б у д у т  л е т и т *  с е р д ц е
В окрестностях Москвы началось строительство Всесо

юзного нардтологическосо центра Академии медицинских 
наук СССР.

Крупнейший медицинский центр создается среди берез 
и сосен, на широком плато, со всех сторон открытом 
солнцу. Кажется, самой природой предопределено: быть 
здесь дому кардиологии.

К огромному свежевырытому котловану спешат мощ- 
-ные грузовики. Оки везут тяжелые* блоки, которые ук
ладываются в основание главстого здания будущего цент
ра. Вся стройка -г  в движении, с каждым днем она на
ращивает темпы.

— Нам, ученым-кардиологам. трудно без волнения го
ворить об этом замечательном Дворце здоровья, которьу! 
дарят нам советский народ, партия, — сказал в беседе с 
корреспондентом ТАСС действительный член АМН 
СССР Е. И. Чазов. — Ведь эта стройка в числе тех все
союзных здравниц, что сооружаются на средства, зара
ботанные советскими людьми во время коммунистиче
ского субботника.

Для Коммуниетичеюкюй партии лет цели выше, чем бла
го народа. Таким высшим бл£гом являются здоровье че
ловека, его жизнь. Вот почему забота о здоровье народа 
всегда была в центре внимания государства р партии. 
Социальные преобразования, которые свершились в на
шей стране, успехи советской системы здравоохранения, 
подобной которой не знает мир, привели к ликвидации на
следия прошлого — эпидемий инфекционных болезней, 
высокой детской смертности и т. д.

Увеличилась продолжительность жизни. Но миру уг
рожает быстрый рост сердечно-сосудистых заболеваний, 
поражающих миллионы людей.

Борьба с сердечнососудистыми заболеваниями являет
ся проблемой номер один советского здравоохранения. В 
нашей стране уже многое сделано: создана широкая сеть 
специальных отделений' для лечения/ таких больных, кар
диологические санатории, специализированная скорая 
помощь, разработаны методы профилактики и лечения.

Вместе с тем ясно, что без решения фундаментальных

проблем кардиологии, без развития глубоких теоретиче
ских исследований мы не сможем создать наиболее эф
фективные методы профилактики и лечения и успешно 
бороться с болезнями сердца к сосудов. Всесоюзный кар
диологический центр призван объединить усилия ученых 
различных направлений — теоретиков и клиницистов в 
решении актуальных проблем.

Пройдет немного лет, и на холме, с которого открыва
ется прекрасный вид на Подмосковье, вырастут здания 
кардиологического центра — клинического корпуса на 
400 коек, теоретического, где развернут работу десятки 
лабораторий, призванных на молекулярном и клеточном 
уров!не изучать болезни сердца, сосудов и определять ме
ры борьбы с ними. Встанут поликлинический корпус, где 
будет оказываться высдешквалифицирсванная консуль
тативная помощь тысячам больных из различных районов 
страны, а также корпус, где. намечено изучать методы 
предупреждения болезней сердца.

Ю. БЕРСЕНЕВ.

к  , - I

В и н т е р е с а х  
в с е о б щ е го  м ира

СОФИЯ, 19 августа. 
(ТАСС). Широкий и положи
тельный отклик миролюби
вых сил, пишет орган ЦК 
БКП «Работническо дело», 
получило сделанное в речи 
на торжественном заседании 
Польского сейма предложе
ние Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
о выводе из Средиземного 
моря всех несущих, ядерное 
оружие советских и амери
канских кораблей и подвод
ных лодок. В этой новой со
ветской мирной инициативе 
народы видят убедительное 
подтверждение последова
тельной и активной внешней 
политики Советского Союза, 
направленной на утвержде
ние достигнутых за'послед
ние годы исторических ре
зультатов мирного сосущест
вования между Востоком и 
Западом на прочной основе.

«Работническо дело» под
черкивает, что сделанное 
Л. И, Брежневым предложе-

ДАМАСК, 19 августа. 
(ТАСС). Заместитель мини
стра иностранных дел САР 
Абдель Ганн Ар-Рафии при- 

_нял_здесь члешэв междуна^_ 
„родной комиссии- по обсле
дованию медицинского со
стояния населения оккупи
рованных арабских терри
торий. Комиссия, в которую 
входят представители Сене
гала, Индонезии и Румынии, 
была создана в мае 1973 го
да с целью подготовки до
клада по данному вопросу 
для Всемирной организации 
здравоохранения.

Во время состоявшейся 
беседы Ар-Рафии обратил 
внимание членов комиссии 
на факты грубого нарушения 
Израилем международных

ние представляет собой об
разец реалистического и 
конструктивного подхода к 
разрешению международных 
проблем военно-политическо
го характера.

Противники смягчения на
пряженности, пишет газета, 
пытаются представить новую 
советскую инициативу как 
некое стремление «нарушить 
соотношение сил» в Среди
земном море. Но эти демаго
гические утверждения абсо
лютно несостоятельны. Тре
вожное развитие событий на 
Кипре, явившихся резуль
татом агрессивных устрем
лений и подстрекательства 
определенных кругов НАТО, 
вызывает необходимость 
принятия решительных мер 
по обеспечению прочного ми
ра и безопасности в Среди
земноморье. А осуществле
ние. советской инициативы, 
бесспорно, явилось бы важ
ным шагом в этом направле
нии.

соглашений о правах чело
века. Он привел в качестве 
примера преднамеренное 
разрушение израильтянами 
сирийского ^города Эль-Ку- 
нейтрЕр и -бедсгЕЬниое поло
жение населения освобож
денных районов Сирии во 
время израильской оккупа
ции.

Члены комиссии заявили 
заместителю министра ино
странных дел Сирии, что 
они продолжат расследо
вание и приложат все силы 
к тому, чтобы попасть на 
оккупированные Израилем 
территории. Израильские 
власти всячески препятст
вуют деятельности комиссии 
и возражают против посеще
ния этих районов.

ПОМОГАЮТ
СОВЕТСКИЕ ЛЕТЧИКИ

БЕРЛИН, 20' августа. 
(ТАСС). Эффективную по
мощь сельскому хозяйству 
ГДР оказывает советская 
сельскохозяйственная авиа
ция. Вот уже второй год над 
полями округов Росток и 
Ной-Бранденбург — этими 
важными житницами стра
ны — кружат пилоты Аэро
флота на своих самолетах 
«АН-2». Оки вносят удобре
ния,- обрабатывают земли 
химикалиями для борьбы с 
сорняками и другими вреди
телями посевов. Эти работы 
ведутся сейчас на площади 
в 18 тьгс. гектаров. За об
разцовую работу советы этих 
округов наградили советских 
летчиков медалями.

Всего в прошлом году в 
ГДР сельскохозяйственной 
авиацией были обработаны 
площади в 2,5 млн. гектаров. 
В нынешнем году обрабаты
вается 2,8 млн. гектаров, на 
что отводится в общей слож
ности 65.700 летных часов.

АНТИАМЕРИКАНСКАЯ
ДЕМОНСТРАЦИЯ

БЕЙРУТ, 19 августа.
(ТАСС). По поступившим из 
Никозии сообщениям, сегод
ня- я столице Кипра у зда
ния посольства США состоя
лась демонстрация протеста 
против позиции, занимаемой 
Соединенными Штатами в 
кипрском конфликте. В хо
де демонстрации произошли 
столкновения с участием по
лиции и охраны посольства, 
завязалась перестрелка, Как 
сообщают, погиб посол США 
в Республике Кипр Р. Дэвис.

ГРУБЫЕ Н А Р У Ш Е Н И Я

СТОКГОЛЬМ. В швед
ской столице прошли массо
вые демонстрации протеста 
против американского вме
шательства во внутренние 
дела других стран и пародов.

На многочисленных митин
гах участники выразили со
лидарность с борьбой чилий
ского народа против военной 
хунты и выразили возмуще
ние пособничеством амери

канских монополий палачам 
патриотов Чили.

НА СНИМКЕ: митинг на 
центральной площади
Стокгольма Сергельторгете.

Фотохроника ТАСС.

З А Я В Л Е Н И Е  Э. К Е Н Н Е Д И
ВАШИНГТОН, 19 авгу

ста. (ТАСС). Сенатор Э. Кен
неди призвал к выводу всех 
иностранных войск с Кипра 
и прекращению иностранно
го вмешательства в его де
ла.

Соединенные Штаты, зая-

К УБИЙСТВУ
ВАШИНГТОН, 20 авгу

ста. (ТАСС). В связи с ги
белью посла США на Кипре 
представитель Белого дома 
сегодня заявил:, президент 
потрясен и глубоко огорчен 
известием о смерти посла 
Дэвиса в Никозии. Этот тра
гический инцидент подчерки
вает срочную необходимость 
положить конец насилию на 
Кипре и немедленно возоб
новить переговоры для дости
жения мирного урегулиро
вания.

вил сенатор, несут особую 
ответственность за кризис, 
поскольку поддержка Ва
шингтоном греческой хунты 
на протяжении семи лет спо
собствовала возникновению 
нынешних трагических собы
тий. До сих пор, сказал он,

АФИНЫ, 1,9 августа. 
(ТАСС). Касаясь инцидентов 
в Никозии и гибели амери
канского посла, премьер-ми
нистр Греции К. Караманлис 
сделал заявление, в котором 
отметил, что это печальное 
событие вынуждает его пре
дупредить раз и навсегда 
всех греков, живущих в Гре
ции и за ее пределами, что 
все акты насилия и анархи
ческие манифестации, чем 
бы они ни были вызваны, 
должны быть осуждены. Они 
не помогают национальной

США не использовали пол
ностью своего дипломатиче
ского влияния для того, что
бы добиться прекращения 
военных действйй на Кипре 
и достижения решения проб
лемы Кипра самими киприо
тами.

борьбе, а наоборот, подры
вают усилия правительства, 
направленные на решение 
кипрской проблемы.

ЛОНДОН, 19 августа. 
(ТАСС). Президент Кипра 
архиепископ Макариос в 
опубликованном здесь сего
дня заявлении осудил убий
ство в Никозии посла США' 
на Кипре Р. Дэвиса и за
явил, что оно совершено 
террористами из организа
ции «Эока-2», которые про
никли в ряды демонстран
тов.

АМЕРИКАНСКОГО ПОСЛА

ПРЕКРАТИТЬ РЕПРЕССИИ В ы с т у п л е н и е  В. Г о н с а л в и ш а
*ЛОНДОН, 20 августа. 

(ТАСС). С решительным 
осуждением репрессий чилий
ской военной хунты против 
профсоюзных деятелей стра
ны выступил исполком од
ного из крупнейших англий
ских тред-юнионов — проф
союза транспортных и не
квалифицированных рабочих.

В опубликованном здесь 
заявлении исполком указы
вает, что профсоюзные дея
тели в Чили по-прежнему 
подвергаются арестам и пыт
кам. Многие из них погибли 
в застенках хунты.

АЛЖИР, 20 августа. 
(ТАСС). Здесь состоялся

митинг солидарности с чилий
ским народом и молодежью, 
страдающими от гнета фаши
стской диктатуры. Митинг, 
организованный по инициа
тиве молодежной организа
ции партии ФНО и Всеобще
го союза палестинских сту
дентов, вылился в яркую де
монстрацию решимости моло
дежи Алжира и палестин
ских студентов крепить со
лидарность с чилийским на
родом. Участники митинга 
потребовали немедленного 
прекращения репрессий в 
Чили и освобождения чилий
ских патриотов.

ЛИССАБОН. 19 августа. 
(ТАСС). Политическому и 
экономическому положению 
Португалии было посвящено 
выступление премьер-мини
стра временного правитель
ства В. Гонсалвиша, которое 
было передано в воскре
сенье по национальному ра
дио и телевидению. Он зая
вил, что свергнутый фаши
стский режим оставил после 
себя тяжелое наследие. Де
фицит платежного баланса 
страны превысил 6 млрд, эс
кудо, уровень цен в марте 
нынешнего года был на 30 
процентов выше, чем за год

до этого. Страна несла бремя 
огромных военных расходов 
на колониальные войны в 
Африке, составлявших 45 
процентов национального 
бюджета, сказал он.

Справедливое и необхо
димое повышение заработ
ной платы трудящимся, осу
ществленное после сверже
ния фашизма, отметил Гон- 
салвиш, усилило вместе с 
тем экономические трудно
сти. Сейчас намечено повы
сить зарплату государствен
ным служащим.

В целях оздоровления эко
номической жизни страны,

заявил премьер-министр, 
временное правительство 
вынуждено повысить цены 
на хлеб, сахар и молоко, а 
также на химические удоб
рения, корм для скота и го
рючее. Чтобы не допустить 
чрезмерного повышения цен 
на некоторые товары, будут 
сохранены государственные 
субсидии. В^качестве вре
менной меры правительство 
намерено «заморозить» з̂а
работную плату. В будущем, 
подчеркнул Гонсалвиш, оно 
будет проводить политику, 
предусматривающую улуч
шение материального поло

жения наиболее низкоопла
чиваемых слоев населения.

Для оживления экономи
ческой деятельности, отме
тил он, будет использовано 
финансовое и налоговое сти
мулирование. Государство 
примет участие в развитии 
промышленности через соз
даваемый национальный ин
ститут промышленного разви
тия.

Гонсалвиш сообщил, что 
вскоре правительство примет 
решения о повышении посо
бий для многосемейных и 
для безработных, а также 
об увеличении пенсий.

ПЕРЕМЕН НАД ЭФИОПИЕЙВЕТЕР
, Разительные перемены пе
реживает Эфиопия — древ
нее африканское государст
во, ставшее на путь социаль
но-экономических и полити
ческих реформ. Уже долгие 
годы в стране зрело и креп
ло недовольство существую
щими порядками, безраз
дельным хозяйничаньем ари
стократической и церковной 
знати, крайне отсталой фео
дальной системой землевла
дения и землепользовациц. 
Страна, сумевшая почти на 
протяжении всей истории со
хранить независимость, от
стала в своем экономическом 
и внутриполитическом раз
витии. Многочисленные
схватки с колониальными и 
империалистическими сила
ми, потребовавшие больших 
усилий, привели к застою в 
экономике Эфиопии. Абсо
лютное большинство 27-мил- 
лионного населения занято в 
сельском хозяйстве, в кото
ром господствуют отсталые 
социальные отношения.

Валютно-финансовый и 
энергетический кризис, раз

разившийся на Западе, боль
но ударил и по Эфиопии, на
ходящейся в сфере мирового 
капиталистического рынка.

Каплей, переполнившей 
чашу народного терпения, 
явилась страшная засуха, 
которая привела к гибели от 
голода и болезней десятков 
тысяч человек. Задавленные 
феодальными поборами и ли
шившиеся последнего куска 
хлеба в -результате неуро
жая, крестьяне стали бро
сать свои наделы и уходить 
в город в поисках пропита
ния, пополняя и без того со
лидную армию .безработных. 
В городах страшно воздоро- 
жали цены на продукты пи
тания и другие товары широ
кого потребления.

В середине февраля в Ад
дис-Абебе забастовали учи
теля средних школ, к ним 
тут же присоединились сту
денты и преподаватели сто
личного университета, пре
кратили работу водители та
кси. Спустя несколько дней 
в городе начались массовые 
уличные беспорядки. Вспых
нула всеобщая забастовка

трудящихся Эфиопии, охва
тившая практически весь ор
ганизованный рабочий класс 
страны. Однако решающую 
роль в развитии событий это
го времени сыграло вступле
ние на политическую арену 
вооруженных сил и полиции. 
Аддис-Абеба и другие глав
ные центры страны оказа
лись в руках армии и поли
ции.

В этих условиях прави
тельство Аклилу Абте Воль- 
да вышло в отставку, было 
заменено практически _ все 
высшее руководство армии н 
полиции, в провинциях своих 
постов лишились многие гу
бернаторы и другие высшие 
чиновники.

Большое значение для 
преодоления политического 
кризиса сыграло выступле
ние императора Хайле*Селас- 
еие, обещавшего вооружен
ным силам и народу ш.чро- 

•кие политические и социаль
но-экономические реформы, 
включая изменение структу
ры государственной власти, 
расширение демократиче
ских свобод и гражданских

прав народа, повышение за
работной платы рабочим и 
денежного довольствия сол
датам, земельную реформу.

Осуществление этих пре
образований было поручено 
новому правительству во 
главе с Энделкачеу Макоя- 
неном, который вскоре объ
явил, . что рассматривает 
свой кабинет министров 
лишь в качестве «временно
го правительства». Так оно 
впоследствии и оказалось на 
деле.

Связанный- дружескими и 
родственными связями с 
членами свергнутого прави
тельства и другими высшими 
сановниками государствен
ного аппарата, которые к 
тому времени были взяты 
вооруженными силами под 
арест, Э. Маконнен оказался 
не в состоянии выполнить 
возложенную на него миссию 
и. как указывалось в заяв
лении координационного ко
митета вооруженных сил, 
«стал тормозом на пути осу
ществления обещанных на
роду реформ»., К этому вре
мени выяснилось также, что

феодально- крепостнические 
круги не собираются добро
вольно отказываться от сво
их привилегий и даже плани
руют заговор, чтобы сорвать 
намеченные преобразования. 
В последних числах июня 
армия и полиция вновь уста
новили свой контроль над 
столицей Эфиопии, над дея
тельностью правительства и 
других звеньев госаппарата. 
Были арестованы многие 
высшие государственные са
новники. некоторые крупней
шие феодалы-землевладель
цы, руководители службы 
безопасности.

Заявив о своей лояльно
сти императору, армия по
требовала смещения Э. Ма- 
коннена с поста премьер- 
министра. Сейчас страной 
фактически управляют граж
данское правительство, - воз
главляемое М. Имрой, и 
к оордииац ионн ый комитет 
вооруженных сил. Для со
гласования их действий соз-

В августе была завершена 
разработка проекта новой 
конституции страны, (при
нятие которой создаст юри
дическую основу для осуще
ствления других преобразо
ваний. В соответствии с 
этим проектом Эфиопия дол
жна стать конституционной 
монархией. Правительство и 
премьер-министр будут от
ныне ответственны перед 
парламентом. Расширяются и 
более четко определяются 
гражданские свободы и пра
ва народа, включая право на 
создание политических пар
тий н других организаций. 
Предусматривается ограни
чение земельных владений, 
отделение церкви от госу
дарства. Таковы вкратце по
ложения нового основного 
закона, который после ут
верждения императором бу
дет передан на рассмотре
ние парламента.

«Над нынешней Эфиопией, 
— пишет газета «Эфиопиан 
геральд», — дует ветер пе
ремен». И можно лишь по
желать, чтобы этот свежий 
ветер принес трудолюбивому 
эфиопскому народу такие

дан объединенный комитет, 
куда вошли 5 министров и 6 
представителей вооруженных 
сил.

перемены, которые привели 
бы его страну к процветанию 
и благополучию.

Е. СКОБЕЛЕВ. 
(ТАСС).
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Ярмарка — веселое, шумное 
слово!

В субботу в городском саду 
главным а покупателями на яр
марке были школьника а их 
мамы а палы. Скоро сентябрь, 
а потому школьная форма, 
канцелярские товары, ранцы и 
портфели, учебника и книги 
бы.ш основными товарами яр
марки. ' Магазины книготорга, 
универмага, горпромторга и 
других торговых предприятий 
широко представи-тн здесь свой 
ассортимент. И как на любой 
ярмарке, были здесь карусель, 
качели и масса вкусных сладо
стей...

Фото В. Павлота.
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АБИТУРИЕНТ - ДВОИНИК
Когда Агафонов Алек

сандр Сергеевич пришел- в 
Томский медицинский инсти
тут сдавать первый вступи
тельный экзамен по физике, 
экзаменаторы увидели перед 
собой человека довольно 
приятной внешности.

Широкий лоб и острый 
.вэгляд засташляли думать, 
что этот молодой человек 
может ответить на любой 
вопрос экзаменатора.

Первое впечатление не об
мануло.

По мере того, как Алек
сандр отвечал, симпатии эк
заменаторов поднимались, 
как тесто на хорошей опаре. 
Он покорил всех своей эру
дицией, блестящими ответа
ми. быстротой решения за
дач. Экзаменаторы слушали, 
затаив дыхание, я в заклю
чение прз'тиля ему все зем
ные прогрешения, которые 
не имели ничего общего с 
физикой. Да -и правду ска
зать, какое отношение к фи
зике имело, например, его 
отчисление из Томского по
литехнического института, в 
котором он проучился три 
года (с сентября 1968 г. до 
конца января 1971 г.), или 
его измена ТИАСУРу, в ко
тором он также учился пять 
лет.
. Экзаменаторы простили 

ему все.
Они единодушно решили, 

что этот молодой человек 
ищет себя на двадцать ше
стом году жизни. Наконец 
нашел себя и через шесть 
лет будет дерзающим вра
чом.

Характеристика, подпи
санная кем-то «за директо
ра» научко-исследователь- 
ского института Н. П. Во-

ОШ
пня

гомямота, комсомольским во
жаком Л. Нечипурееко н 
председателем местного ко
митета В. А. Матасовым, 
укрепляли эту веру экзаме
наторов, и они единодушно 
поставили ему самую высо
кую оценку — пять. Так 
прошел первый вступитель
ный экзамен, после которого 
вместо предполагаемого ма
жорного настроения у Ага
фонова наступило состояние 
депрессии.

Второй экзамен — по хи
мии, с ее мудреными фор- 

. мулами синтеза и анализа, 
наводил уныние. Выручал 
случай.

На горизонте томских про
спектов появился Евгений 
Бирюков — школьный това
рищ, человек без определен
ных занятий и профессии.

« Эврика!» — воскликнул 
Агафонов, увидев старого 
знакомого, и бросился в объ
ятия. После жарких излия
ний перешли к деловому раз
говору. Бирюков, хоть и был 
другом, но рассудил так: 
«Дружба — дружбой, а 
служба — службой», к тому 
же в карманах Бирюкова гу
лял ветер, а его слух давно 
не ласкал малиновый звон 
серебряных. Конец разгово
ра был скреплен сиреневой 
четвертной и обоюдным ре

шением непременно одолеть 
второй.экзамен — по химии. 
Так как Бирюков хорошо 
владел химическими, азами, 
Агафонов вместе с; четверт
ной передал Бирюкову эста
фету сдачи экзамена.

II вот перед экзаменато
рами появился Агафонов — 
Бирюков — двуликий абиту
риент. Он бойко выписывал 
формулы кислот и щелочей, 

уциклнческие кольца крахма- 
' ла, находил удельный вес, 
• рубил .кислородные связи, 

разделял углекислый газ и 
сероводород.

Операция «Химия» подхо
дила к концу. Экзаменаторы 

г обмакнули перья, вывели 
четверку, поставили факси
миле и вдруг остановили 
свой взгляд на облике моло
дого человека. Они погляде
ли на него в профиль, потом 
в фас, потом еще в про
филь и фас, но почему-то не 
нашли широкого лба и ост
рого взгляда. Потом они пе
ревели свой взгляд на рос
пись Агафонова, которая за
канчивалась крючком, похо
жим на нос, и обнаружили, 
что на росписи представшего 

’■ перед ними молодого челове
ка нет носа. -

Экзаменаторы не кончали 
юридический вуз, у них не 
было навыков следственной 
работы, поэтому они переда
ли Бирюкова следователям 
Кировского отдела мили
ции, а экзаменационный 
лист Агафонова, с которого 
печально смотрели две си
ротливые оценки,— назад в 
приемную, комиссию ТМИ.

Так закончилась эта гру
стная история с двойкнком- 
абятуриентом.

. Л. ШЕСТАКОВА.

Непростительная
беспечность

В нюне нынешнего года 
в здании детского сада Ер- 
гайского леспромхоза шел 
ремонт центрального отоп
ления. Газоэлектросвар- 
ка; велась с грубейшими 
нарушениями правил по
жарной безопасности. 
Сварщики В. А. Еокин и 
Г. В. Яремко работали 
в помещении, которое не 
было освобождено от ме
бели, а деревянные кон
струкции не защище
ны. После .окончания свар
ки за этим местом никто 
не наблюдал. Через не
сколько часов произошел 
пожар. Огнем уничтожено 
здание. Ущерб составил 
более 16 тысяч рублей.

Пожар, порожден бес
печностью мастера ЖКО 
Ергайского леспромхоза 
3. А. Шамкиной. Органы 
милиции возбудили уго
ловное дело.

Не проявили бдитель
ности в Томском инженер
но-строительном институ
те. Здесь после газоре
зательных работ также 
вспыхнул пожар. Работу 
выполняли главный ме
ханик института Н. С. 
Зяблицкий и слесарь 
Г. С. Слажне®. Оба онн 
техминимума не проходи
ли. Огонь, правда, уда
лось быстро потушить.

Мы уже неоднократно 
налом, ииали инженерно- 
техническим работникам 
предприятий, организа
ций, учреждений: будьте 
внимательны при допуске 
людей к газосварочным 
работам. Однако факты 
показывают, что внима
тельность эта еще недос
таточна.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инженер ©ПО УВД 

Томского облисполкома.

Сегодня по области ожи
дается переменная облач
ность, местами кратковре

менный дождь, гроза, ветер 
юго-западный, 7— 12 метров

в секунду, температура — 
18—23 градуса.

В Томске — переменная 
облачность, без существен
ных осадков, ветер западный, 
17— 12 метров в секунду, 
температура 20— 22 градуса.

22— 23 августа по обла
сти — переменная облач
ность, местами 'дождь, туман, 
ветер западный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура 
ночью — 5— 10 градусов,
днем — 14— 19.

В приветствии ЦК КПСС 
VII Всесоюзному съезду 
ДОСААФ дана высокая 
оценка деятельности общест
ва как надежного помощника 
я резерва Вооруженных 
Сил СССР. Решать же за
дачи, поставленные перед 
оборонным обществом, на
длежит в первую очередь 
первичным организациям 
ДОСААФ.

В Томской области боль
шую работу провел комитет 
первичной организации под
шипникового завода (пред
седатель В. П. Пешков): 
Здесь в ряды ДОСААФ всту
пили более двух тысяч че
ловек. Уделяется внимание 
кружковой работе. В стрел
ковой секции, руководит ко
торой ветеран оборонного 
общества П. К. Дуда, зани
мается 100 работников заво
да. В ней подготовлены во
семь инструкторов-общест- 
венников. Стрелковая коман
да подшипникового завода 
на районных соревнованиях 
в честь Дня Победы заняла 
второе место. Около 1.000 
человек сдали нормы ГТО по 
стрельбе.

Работают на заводе пара
шютная и мотосекции. Сов
местно с комитетом комсо
мола и комитетом физкуль
туры ДСО проводятся состя
зания «А  ну-ка, парни!». 
Комитет ДОСААФ выпол
няет задания по реализации 
билетов девятой лотереи 
ДОСААФ. Планируется 
строительство своего тира. 
Комитету ДОСААФ дейст
венно помогают директор 
завода В. И. Ткаченко и се
кретарь парткома Л. Ф. 
Круглов. Сейчас админист
рация подыскивает помеще
ние дчя раджжружка.

На кшшашевоком заводе 
«Металлист» (председатель 
первичной организации Б. И. 
Садко) продуманно ведутся 
лекции на военно-патриоти
ческие темы, организуются 
соревнования по военно-при
кладным видам спорта, про
водится подписка на издания

ЦК ДОСААФ. Около 75 
процентов работников —чле
ны оборонного общества.

Военно - патриотическое 
воспитание — главное усло
вие для решения ieex других 
задач. стоящих перед 
ДОСААФ. В Тогурсксй 
средней школе Колпашев- 
сксго района (председатель 
первичной организации
В. И. Фомишцев) большое 
внимание уделено пропаган-' 
де революционных и боевых 
традиций советского народа. 
Один этаж в школе можно 
назвать меморналом боевой 
славы. Преподаватели и уче
ники оформили его с любо
вью. Вечный огонь, имена 
участников Великой Отече
ственной войны — воспи
танников школы, земляков- 
тогурцев. В школе хорошо 
работают кружки по военно- 
техническим видам спорта. 
Ребята сами построили тир.

Много интересных дел в 
первичных организациях 
средних школ: № 9 г. Томска, 
Тимирязевской Томского 
района, Новостроевской
Молчановского района, Ми
хайловской Зырянского рай
она. Хорошо организована 
работа по военно-патриоти
ческому воспитанию в ГПТУ 
№ 17. Первичная организа
ция ДОСААФ училища ак
тивно участвует в месячни
ках и неделях оборонно-мас
совой работы. В этом заслу
га ее комитета, который воз
главляет подполковник запа
са Георгий Алексеевич Мар
ченко.

Первичная организация 
должна готовить молодежь 
к службе в армии и во фло
те. Устав ДОСААФ обязы
вает ее участвовать в созда
нии и работе учебных пунк
тов по начальной военной 
подготовке, оборудовать ка
бинеты, учебные классы, 
обеспечить спортивным ору
жием, учебниками, плаката
ми. Хорошим тому приме
ром может служить работа 
комитета первичной органи-

(председатель Г. Степанов). 
Об учебном пункте здесь з5- 
ботятся партийная и комсо
мольская организации. Он 
хорошо оборудовал. Допри
зывники сдают нормы ГТО. 
учатся гражданской оборо
не.

Массовая форма распро
странения военных и военно- 
технических знаний среди 
членов ДОСААФ и молоде
жи, которая не занимается 
на учебном пункте, — раз
личные кружки. В первич
ной организации ТИАСУРа 
(председатель Л. Е. Санин) 
студенты овладевают таки
ми военно-техническими ви
дами спорта, как радио-, мо
тоспорт, стрелковый. под
водный. Здесь стремятся, 
чтобы каждый студент за 
время учебы овладел одним 
или несколькими видами во
енно-технического спорта: 
умел быстро передвигаться 
и ориентироваться на мест
ности, ходить на лыжах и 
метко стрелять, работать 
на радиостанции, возить мо
тоцикл или автомашину, 
прыгать с парашютам.

Дальнейший подъем обо
ронно-массовой работы в 
первичных организациях за
висит от руководства имя со 
стороны городских и район
ных комитетов ДОСААФ. 
Хочется отметить Кблтм- 
шевский горком ДОСААФ 
(председатель П. М. Калмы
ков). Он умело использует 
общественный актив.

В июне этого года прези
диум областного комитета 
ДОСААФ подвел итоги пер
вого этапа смотра-конкурса 
среди -первичных организа
ций по оборонно-массовой 
работе в честь 30-летия 
Победы Советского Союза в 
Великой Отечественной вой
не. Лучшими в области при
знаны колпашевские первич
ные организации: завода
«Металлист» (председатель 
Б. И. Садко), Тогурской 
средней школы (председа
тель В. И. Фоминцев), рай
онного узла связи (предсе

датель А. Е. Ягодин), пед
училища (председатель В. Н. 
Соловьев). В Томске лучши
ми являются первичные 
организации подшипникового 
завода. ТИАСУРа. ГПТУ-17. 
средней школы № 9. Среди 
первичных организаций, за
нявших классные места в 
соревновании, ;— организа
ции Михайловской средней 
школы Зырянского ■ района, 
Новостроевской средней 
школы Молчановского райо
на, К р квоте и,некой средней 
школы. К сожалению, такие 
райкомы ДОСААФ, как Аси- 
'новский, Бэктасский, Верх- 
некетский, Парабельский, 
Первомайский, '  Тегульдет- 

' екий. несерьезно отнеслись к 
участию в смотре-конкурсе и 
материалы о работе первич
ных организаций в обком 
ДОСААФ не представили.

В апрел’е 1975 года будут 
подводиться итоги второго 
этапа смотра-конкурса': 
Райкомы ДОСААФ должны 
активизировать эту работу.

В этом году истекает срок 
полномочий комитетов и ре
визионных комиссий пер
вичных, районных, город-. 
ских и областных организа
ций ДОСААФ. Отчетно-вы
борные собрания в первич
ных организациях ДОСААФ 
пройдут в сентябре— нояб
ре 1974 года: районные, го
родские конфереянии—в но
ябре— декабре 1974 года и 
областные конференции— , в 
декабрю 1974 — феврале. 
1975 годов. Городским и 
районным комитетам обо
ронного общества нужно 
тщательно подготовиться к 
отчетам и выборам в первич
ных организациях.

Задача всех комитетов 
общества — улучшать ру
ководство .первичными орга
низациями, укреплять ях 
материально - техническую 
базу.

Б. ДЕМЧЕНКО,
зам. председателя обко

ма ДОСААФ.зации манометрового завода
im iiiiiiiim iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiin iiiH iiiiiiim m iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim iin n iiiiiiifiiim iiiiiiiii!

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

С К Р У П Н Ы М  С Ч Е Т О М
С крупным счетам — 4:0 

(2:0) футболисты москов
ского «Динамо» выиграли 
19 августа на своем поле 
матч чемпионата страны у 
ташкентского «Пахтакора».

Три гола (один с пеналь
ти) забил Байдачный, кото
рый в споре бомбардиров 
высшей лиги догнал алма
атинца Панкина: у обоих по 
11 мячей.

Гости ничего не могли

противопоставить остроком- 
бишционной игре москви
чей.

За грубую игру получил 
предупреждение динамовец 
Терехов.

(Корр. ТАСС).

Н А  В С Е С О Ю З Н О Й  А Р Е Н Е
В Москве состоялись оче

редные соревнование по 
академической гребле. В 
них участвовали томичи. На 
личном чемщузийте страны 
наша женская восьмерка не 
смогла подтвердить своего 
результата, которого она 
добилась на розыгрыше Куб
ка СССР (6-е место). На 
этот раз команда заняла 
лишь 8-е место. Сказалось 
то обстоятельство, что за не
сколько дней до гонок по 
разным причинам из коман
ды выбыли две участницы н

пришлось произвести • заме
ны. На лично-командном 
первенстве РСФСР среди 
юниоров команда нашей об
ласти заняла 7-е место из 
14 (в прошлом году — 12-е).

Мужская двойка: Е. Заха
ров — С. Коновалов (оба из 
ТИАСУРа) — заняла 5-е 
место. Пятыми были О. Ива
нова (ТИАСУР), женские 
лодки — восьмерка и чет
верка с загребной Т. Наза
ровой — тоже ТИАСУР. 
Двойка парная Л. Коварен- 
на — О. Иванова (обе —

ТИАСУР) завоевали сереб
ряные медали и первыми из 
томских гребцов поднялись 
на наградной плот нового 
Московского гребного кана
ла.

В составе сборной коман
ды России этот экипаж, уча
ствовал в Ленинграде в зо
нальных. соревнованиях 
команд Москвы, Ленинграда 
и РСФСР и занял четвертое 
мест». Девушки получили 
пра%о на выступление в пер
венстве СССР следи юнио
ров. А. ИВАНОВ.

В ТРЕТЬЕМ 
ЭШЕЛОНЕ

Федерация футбола
РСФСР сообщает резуль
таты игр второй лиги (пятая 
зона), состоявшихся 18 ав
густа: «Зауралец» (Курган) 
—- «Локомотив» (Челябинск)
— 3:1, «Иртыш» (Омск) — 
«Уралец» (Нижний Тагил)
— 3:2, «Чкаловец» (Новоси
бирск) — «Нефтяник» (Тю
мень) — 1:1, «Авиатор» 
(Иркутск),, . — ,,,„^Автомоби
лист» (Красноярск)- -— 0:2, 
«Селенга» (Улан-Удэ) — 
«Торпедо» (Томск) — 1:2, 
«Локомотив» (Чита) —- «Ди
намо» (Барнаул) — 1:0. 
«Амур» (Благовещенск) — 
«Шахтер» (Прокопьевск) — 
0:1, « Са халин » (Южно -Са -
ха линек) — «Луч» (Влади
восток) — 1:0, «Вулкан» 
(Петропавловск ~- Камчат
ский) —  СКА (Хабаровск)™ 
2 :0 .

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ

ш ЦИРК
W I

21 августа.
Последние дни гастролей. 
«Вечера смеха»
Начало в 20 часов.

ш и т  зрел ищ
и СПОРТА

21 августа — художествен
ный фильм «Золото Маккены* 
(2 серии) — 18. 21,

KI/IH OI

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Ц веток пе рси ка»  г 12, 14.
16, 18. 20, 22. Для детей — 
« Б е рли н ски й  зоопарк»  — 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АКАНТАРД»

«Беги, м алы ш , беги!» — 19,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Дела сердечные» — 17-20, 
19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Гернус М антас» (две серии) 
— 15, 18, 21. *

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

вмени М. ГОРЬКОГО
«Не обм аны вай, дорогой!»  —

R-40, 10-20, 12, 13-40. 15-20, 17, 
18-40, 20-20. 22. «Ж ребий* — 
8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20. 17, 
18-40, 20-20, 22. Зал к и н о х р о н и 
к а  «Поет М услим  М агомаев» — 
8-30. 9-45. 11, 12-15, 13430.
14- 45, 16, 17-15, 18-30, 19-45, 21, 
22-15, «ОКТЯБРЬ*

«Не обм аны вай, дорогой!» — 
8-40. 10-25. 12-10. 14 16-10,
18-15, 20, 21-4э. «Ж ребии» — 
8-30, 11-50. 13-30, 15-10, 16-50,
18- 30, .20-10. 21-50. Для детей — 
«Диная собака  Динго» — 10-10.

вмени И. ЧЕРНЫХ
«П уть  в полутьм е» — 8-40,

10- 20, 12, 13-40. 15-20. 17. 18-40, 
20-20. 22. «И гра ка ж д о го  дня»  
—  9. 12-40, 16-20, 20, 21-50. Для 
детей — «В садники  револю 
ции» — 10-50. 14-30.

«СИБИРЯК»
«Бомаск» — 11. 12-45. 14-30, 

16-15. 18. 19-45. 21-30. Для де
тей _  «А лександр П архом ен
ко» — 9-20.

«ПИОНЕР»
«Вий» — 9. 10-35, 12-10, 13-45,

15- 20. «Ж елезная маска» (две 
серии) — 16-55. 19-20. 21-40.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
•С о крови щ е  серебряного 

озера» — 18. 20. 22.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
•В стреч и  и ра сставания* —

11- 30. 13-10. 14-50. 16-30. 18-10,
19- 50. 21-?0. Для детей —
•Э гей, кр о х а *  — 10.

СРЕДА, 21 августа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
16.00. С. Цвейг. «Шахматная 

новелла*. Премьера телеспек
такля. Передача из Ленингра
да. 17.15. Чемпионат СССР по 
(|^тболу. «Спартак* (Москва) — 
«Динамо* (Киев). 1-й та'йм. 
18.00. «Время*. Информацион
ная программа. 18.30. Чемпио
нат СССР по футболу. «Спар
так* (Москва) — «Динамо* 
(Киев). 2-й тайм. 19.15. Концерт 
оркестра народных инструмен
тов Тюменского областного До
ма народного твоочества,

ТОМСК
19.50. Новости.

МОСКВА
20.00. «Слово Андроникова**

Телевизионнын фильм-концерт. 
(«Экран*). 21.00. «Встречный 
план Винницкой области — в 
действии*. 21.45. Тираж «Спорт
лото*. 22.00. Молодежная про
грамма «А-4-Б*. 23.00.—23.30.
«Время*. Информационная
программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

20.05. Для вас. ребята! Теле
визионный многосерийный
мультфильм. «Собачья жизнь*. 
4. 5. 6-я • серин. 20.30. —23.00. 
Ж. Бизе. «Искатели жемчуга*. 
Спектакль, Челябинского госу
дарственного театра оперы и 
балета. В антрактах — фильм 
и объявления.

РАДИО
СРЕДА, 21 августа

7.34, Обзор последних изве
стий. 7.40. Поет вокальный 
квартет <^лы®ка*- 7.50. Рекла
ма и объявления. 9.00. По

страницам газеты «Красное 
’знамя». 9.10. М. Равель. Инст
рументальные миниатюры. 
9.30. «Смена» Радиопрограмма 
для молодежи. Страда убороч
ная. Наставник — должность и 
долг. Ты живешь на селе. Био
графии- молодых. 19.00. Послед
ние известия. 19.11. «На полях 
области». 19.16. «Смена» (по
вторение утреннего выпуска).

Томский городской торг 
«Гастроном» ЦРОДОЛЖА- 
ЕТ ПРИЕМ учащихся с об
разованием 8— 10 классов, 
имеющих городскую пропис- 

' ку, на курсы продавцов. Сти
пендия 54— 62 руб. в месяц. 
К заявлению прилагаются 
паспорт или свидетельство о 
рождении, характеристика, 
свидетельство об образова
нии.

Обращаться: г. Тома?', пл. 
Революции, 2. в отдел кад
ров, телефон № 2-40-21. ’ ‘

Томский областной радио
клуб ДОСААФ ПРОИЗВО
ДИТ НАБОР на дневные и 
вечерние курсы по специаль
ностям: радиомеханики по 
ремонту и установке телеви
зоров. радиооператоры вто
рого класса.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск-50,
пл. Ленина, 3. телефон 
№ 2-31-17, с И до 20 ча
сов , кроме воскресенья.

Школа рабочей молбдежи 
№ 1 0 ПРОИЗВОДИТ НА
БОР учащихся -на 1974—75 
учебный год в 5 — 11-е клас
сы. Школа работает по про
грамме очно-заочного обуче
ния. Прием заявлений — 
ежедневно, кроме субботы я 
воскресенья, с 10 до 13 и' с 
18 до 20 часов.

При поступлении необхо
димы заявление на имя ди
ректора школы, справка с 
места работы, документ об 
образовании.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, Черемошкикя, мл. 
5-й Армии, 9.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 33

со средним образованием на базе домостроительного ком
бината ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ учащихся на 1974 — 75 
учебный год п о , следующим специальностям: 
арМатурщик-электросварщик, формовщик, столяр, сле
сарь-ремонтник. отделочник, плиточник-мозаичник, элек
трослесарь. '

Принимаются юноши, девушки и демобилизованные 
воины Советской Армии, имеющие образование 8 — 10 
классов.

Учащиеся ГПТУ находятся на полном государственном 
обеспечении. Иногородние обеспечиваются благоустроен
ным общежитием.

Для зачисления в училище необходимо подать в при
емную комиссию следующие документы:

заявление на имя директора, свидетельство о рождении 
или паспорт, документ об образовании, характеристику, 
4 фотокарточки размером 3 x 4  см.

Медицинский осмотр учащиеся проходят по направле
нию училища.

Адрес училища: .634048, Томск, ул. Смирнова, 32. Про
езд автобусами № 1 и 18 до остановки «Бетонный завод».

Управление коммунального хозяйства горисполкома 
просит все предприятия, организации и учреждения до 25 
'сентября текущего года представить материалы на произ
водство земляных работ для прокладки подземных инже
нерных коммуникаций в 1975 году с указанием места 
раскопок и сроков их проведения.

В случае несвоевременного представления материалов 
разрешения на производство земляных работ выдаваться 
не будут.

Согласования проектов на производство земляных ра
бот производятся управлением коммунального хозяйства, 
а выдача ордеров— районными комбинатами благоустрой
ства еженедельно (вторник и пятница) с 9 до 13 час.

Ленинский, Кировский, Советский райкомы КПСС и 
городское агентство «Союзпечать» 21 августа проводят 
СОВЕЩАНИЯ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ РАСПРОСТРА- 
НИТЕЛЯМИ периодической печати об условиях подписки 
на газеты и журналы на 1975. год.

Совещания проводятся в Ленинском районе — в поме
щении Ленинского райкома КПСС (проспект им.-Ленина, 
122), в 3 часа дня. в Кировском районе ->- в помещении 
Кировского райкома КПСС (ул. Белинского, 53), в 4 часа, 
дня, в Советском районе — в помещении Советского 
райкома КПСС (пл. Батеньнова, 6), в 4 часа дня.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ СОВХОЗОВ, 
КОЛХОЗОВ, ТРУЖЕНИКОВ СЕЛЬСКОГО 

ХОЗЯЙСТВА’ .
Ежегодно во время хлебоуборочной кампания из-за на

рушения правил и норм пожарной безопасности на зерно- 
токах, екдадах, зерносушилках и хлебоуборочных агре
гатах1 происходят пожары, которые причиняют народному 
хозяйству значительный материальный ущерб.

Отдел пожарной охраны УВД Томского облисполкома 
напоминает о том, что, вступая в уборочную кампанию 
1974 года, необходимо:

тщательно проверить «противопожарное состояние всех 
мест', связанных с обработкой к хранением зерна, при
нять исчерпывающие меры для устранения недостатков;

привести в соответствие с правилами все электросети 
и электроустановки;

места обработки и хранения зерна обеспечить надеж
ной охраной,' средствами пожаротушения, связи и опове
щения на случай возникновения пожара;

привести в готовность всю имеющуюся пожарную тех
нику;

_ выхлопные трубы комбайнов, тракторов, автомашин 
оборудовать искрогасителями и защитить .металлически
ми кожухами с подкладкой листового асбеста;

отремонтировать и залить водой пожарные водоемы;
отремонтировать пирсы и подъезды к естественным 

водонсточн якам;
оборудовать все водонапорные башни приспособления

ми для забора воды пожарными автомашинами и мото
помпами;

места для устройства полевых станов и кухонь отвести 
не ближе 100 м от хлебных .массивов, скирд соломы, сто; 
гав сена, строений. Отведенные площадки необходимо 
очистить от стерки н сухой травы и опахать 3-метровой 
полосой;

организовать 'Круглосуточное дежурство членов добро
вольных пожарных дружин в населенных пунктах и сто
рожевую охрану складов, зериотоков и мест подработки 
зерна, а с начала созревания урожая и до конца уборки 
его— обеспечить надежную круглосуточную охрану полей 
объездчиками и сторожами;

все временные дороги и тропинки, идущие через хлеб
ные поля, с началом восковой спелости зерна закрыть;

в> период уборки урожая запрещается разведение, кост
ров и курение на Хлебных- массивах, вблизи мест хране
ния зерна и других опасных местах. Курение допускать 
только в специально отведенных для этого местах;

не допускать для сушки зерна неисправные сушильные 
печи;

провести занятий по пожарной безопасности с механи
заторами, комбайнерами, зерно:утильщиками, заведую
щими механизированными зернотоками и инструктажи 
со всеми лицами, привлекаемыми на хлебоуборочные ра
боты.

Отдел пожарной охраны УВД 
Томского облисполкома.

Кинотеатру «Октябрь» 
срочно требуются киномеха
ники.

Томскому гороно 
стоя секрётарь-мапнй

. Обращаться: г. Тоз 
пр. Ленина, 73, номн.

Издательству Томского 
университета требуется сек
ретарь-машинистка.

Обращаться по адресу: 
г. Томск-29, Никитина, 17, 
к директору.

Централизованной бухгал
терии горздравотдела срочно 
требуются: главный бухгал
тер, бухгалтеры материаль
ной группы и кассир.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Р: Люксембург, 
9, 2-й этаж, комната, 3, теле; 
фон № 2-63-84,

Редакции газеты «Красное 
знамя» требуются квалифи
цированная машинистка и 
стенографистка.

Обращаться: г. Томск-21,
пр. Фрунзе, 103, коми. 48.

Родные, друзья и близкие 
скорбят о безвременной 
кончине

КУКА Р С КИ Х
А лександра П рокопьевича
и выражают* соболезно
вание жене и детям покой
ного.

Администрация и мест
ный комитет областного 
детского противотуберку
лезного санатория выража
ют соболезнование врачу 
Кукарских Ф. М. по поводу 
смерти ее мужа

КУКА Р С КИ Х
А лександра П рокопьевича ,
последовавшей 19 августа  
1974 года.

наш адрес и м ерш и \
редактора — 4-77-52, 4-71-35, ответ. секретаря  — 4-72-34, секретариата  — 4-8О-20,

» . . . .  пзпты й и лй  мемтни — ч-еи-ио, и»дед|« п и о н е ! — ч-ии-зj , V.■ ц ч " “  ч у ч я ш ш п в п п и ч ."  — ч-чч ,и , ч . .  13, отдела сел ьско го  хозяйства  — 4*83-65, 4-23-60, отдела н а у ки  и учебны х
ттоелений  — 4 33 63 4-40-48 отдела инф орм ации — 4-73-32. 4-81-22, отдела сове тско го  строительства и б ы т а -4 -8 1 -6 1 , отдела п и с е м -4 -8 1 -6 5 . 4-77-87. 4-77-31, отдела иллю стр аци й  -4 -7 1 -3 9 , б ухга лте ри и  и отдела
объявлений  — 4-20-91, зам.’ зав, издательством  — 4-77-62. сте н ограф и стки  — 4-70-34, областной ж у р н а л и с т с ко й  о р га н и за ц и и  — 4-74-48, д е ж ур н о го  — 4-35-53.

Адрес ре д а кции : 634050. Томск, ГСП-18, пр . им . Ф р ун зе . 103. ТЕЛЕФОНЫ : прием ной  р е д а кто р а -4 -7 4 -3 5 , заместителей р<
ела п а ртий н ой  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48, отдела пр опаганды  — 4-80 95, отдела пром ы ш ленности  — 4-46-76, 4-51-83,

К303609 Заказ 3468 с. Томск, областная типография
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